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人在底下走!틂服头上飘" 随意堆放的木板与石条!破

落的屋顶早已不知去向! 曾细致精美的花纹雕饰也已模糊

不清#$如果不是门口那块%上海市文物保护单位&쮶大的

石碑! 天灯弄里的书隐楼或许和很多老城厢的弄堂一样平

凡'破败!뇆仄" 路过的人很难注意到它"

隐匿上海老城厢的书隐楼始建于明代! 清乾隆年间扩

建" 著名古建筑专家阮仪三把它视作%清代留存下来最完整

的民居&'旧式江南大型住宅!布局巧妙!前后五进!有%九十

九间楼&之说"然而曾经的盛名并没有庇佑这座老宅的今生!

%늡入膏肓&的书隐楼现仅存四五十间!仅剩一名郭氏后人居

住"因产权人众多意见不统一!书隐楼的修缮保护难以展开"

申城已公布 !"#$ 处优秀历史建筑!%&%# 处不可移动文

物!%'( 条风貌保护道路 (街巷)!&! 平方公里的历史文化风

貌区!)#"片风貌保护街坊" 全市已基本形成逐步建立 %城镇

村&*%点线面&结合的保护对象体系!떫类似像书隐楼这样需要

保护和修缮!좴又面临诸多困境的文物保护建筑还是有不少"

볓快立法步伐"制度性建设应当先行

习近平总书记指出'%历史文化是城市的灵魂!要像爱惜

自己的生命一样保护好城市历史文化遗产" &文物建筑彰显

的正是城市历史底蕴和文化传承!针对上海全市弥足珍贵的

古建筑和历史保护建筑!做好今天的历史建筑保护!就是做

好明天的申城文脉传承" 同济大学建筑与城市规划学院教

授*城市规划与遗产保护专家张松认为!保护修缮好申城弥

足珍贵的历史建筑!亟需创新制度性机制!采取多种方法!对

标世界发达城市文物建筑的保护做法!在确保文物建筑安全

的前提下!解决好具体的配套跟进措施!让更多反映上海历

史发展的%活化石&!헀放当代的文化活力"

떫是!在修缮和保护的过程中!一些难题亟待有关法规

层面的配套政策支撑!对上海来说!近年新拓展的保护对象!

亟需有法可依"此外!保护和使用的矛盾始终存在!一方面强

调保护历史文物建筑+ 쇭一方面居民要求解决生活困难!改

善生活质量!쮫方矛盾如何平衡关系到保护工作能否进一步

落实到位"

目前!上海已形成,上海市历史风貌区和历史建筑保护条

例-(닝案)!张松认为!还亟须尽快出台具体可操作性的有关

古建筑*历史保护建筑等法律法规!뷨鉴国外对历史建筑的保

护经验和具体做法!将历史建筑作为文物来保护" 例如!用政

策来鼓励引导历史建筑所有人及社会力量共同参与保护+对

故意拖延保护修缮的行为要问责! 对损坏优秀历史建筑的违

法违规行为要依法从严给予处罚+ 通过地方法律法规进一步

加强历史建筑拆除管控底线管理等" 张松吁请有关部门每年

应有计划*有组织开展全市性的历史保护建筑综合大检查!进

一步加大古建筑*历史保护建筑的执法查处力度!创建一种常

态化*市场化*可持续化的制度性创新机制"

냡掉#냭脚石$"쏷确各方的权利义务

近年来!上海市管部门通过建立%一幢一册&的保护档

案*提高优秀历史建筑精细化管理水平" 目前已完成前四批

#&" 处*!+$' 幢优秀历史建筑的完整档案* 新公布的第五批

&)+ 处优秀历史建筑的%一幢一册&的建档工作也将启动"

申城众多的文物建筑!믽淀精彩的历史故事!蕴含丰富

的教育容量!传承城市的文化活力" 떫如何解决类似像书隐

楼那样的产权和修缮之间的难题!有专家认为!这类的文物

建筑是上海城市发展的历史印迹!即使产权是私人的!作为

人文底蕴深厚的建筑文物*不可多得的宝贵财富!传承着城

市历史文脉!也首先要进行修缮与保护" 尽管,文物法-规定

私有产权的文物!物的所有权属于私人!떫其蕴含的文化是

社会公共财产!为保护公共文化遗产!政府有正当的理由采

取必要的行动"

历史建筑保护专家蔡育天指出!,文物保护法-规定!럇国有不可移动文物由所

有人负责修缮*保养"产权人应依法承担修缮的法律义务"同时也规定!所有人不具

备修缮能力!当地人民政府应当给予帮助"떫如何帮助.政府该以何种身份*퓵样的

程序参与. 国有资产如何介入修缮. 修缮完成之后老宅何去何从等问题!还需要有

详尽明确具体的规定/

在修缮过程中!私人产权房屋维修资金困难!专业修缮力量缺乏以及日常监管不

足均成了制约历史风貌建筑保护道路上的%냭脚石&!这些应在顶层设计层面给予规定"

럖类管理"创新修缮思路

为更好地留住城市的记忆!上海出台政策!将历史风貌保护与改善民生有机结

合!将历史建筑保护保留与旧改有机衔接!对具有历史风貌的老房子%修旧如旧&就

成为关键" 近年来!上海市相关部门已建立了图文电子档案!为实现智能化分类管

理奠定基础"%十三五&以来!已推进近 &" 췲平方米居住类优秀历史建筑修缮!并同

步推进成片风貌区内近 !!" 췲平方米各类居住类历史建筑的修缮"

张松表示! 我们亟须创新文物历史建筑保护修缮思路! 要以抢救性保护为前

提!特别是要防止因产权归属导致修缮保护陷入困境"期望建立多部门协同监管的

综合联动机制!一方面加强历史保护建筑的管理力度!研究有针对性的分类管理对

策!来突破此类历史文物建筑修缮保护中遇到的难题+쇭一方面尽快制定出台本市

文物保护建筑的各类基金*뻨赠和民间资金等使用的配套细则!其中包括在历史保

护建筑修复的材料使用*工艺采用*外立面处理等方面!制定严格的规定"

웖江饭店架空线入地工程下月竣工
电力部门量身定制供电方案

本报讯 (记者祝越 李静)浦江饭店

是外滩风貌区核心组成之一" 记者昨天

从虹口区了解到! 饭店周边路段的架空

线入地工程已进入最后冲刺阶段 !+ 月

上旬即将竣工"

浦江饭店曾是中国第一家外商饭

店!有着 !(" 多年历史!是上海最早使用

煤气和第一批使用电灯* 自来水的西式

旅馆"펢国哲学家罗素*著名科学家爱因

斯坦*喜剧大师卓别林都曾下榻于此"

!''" 年 ! 新中国第一家证券交易

所000上海证券交易所在此成立! 这一

历史也将随着下个月证券博物馆 (原浦

江饭店)首场展览活动开幕而延续"今年

! 月 ! 日起!浦江饭店停业装修!今后将

变身为中国证券博物馆! 主要用于举办

资本市场系列展览!并作为投资者教育*

文化展示与交流的基地"

浦江饭店即将改成证券博物馆!又

是外滩历史风貌保护建筑! 电力部门为

其量身定制供电方案! 尽量不破坏建筑

外观"在金山路黄浦路路口!过去几根老

旧的电力竖杆已经拔除! 部分未拔除的

竖杆也已去除负载物!为最后的拔除做好

准备"目前施工人员正在进行综合杆地下

管线重新布设! 浦江饭店周边道路资源

有限!车多路窄!因此!施工采用了复合

式设计!把不同功能的管线分层埋放"虹

口区架空线入地和合杆整治联席办综合

计划组组长王雨田介绍'%电力架空线综

合排管在下面一层! 合杆整治的综合排

管则在上面一层!如何同步施工!是目前

最大的困难" &

根据计划! 整个浦江饭店架空线入

地工程将在 + 月上旬完工! 而城市精细

化配套设施也将同步完成! 最显著的变

化就是马路上不同用途的井盖将被 %隐

形&的下沉井盖所代替"

今年大调研期间! 改善浦江饭店周

边市政设施及管线清理整治! 成了虹口

区建管委一项重点工程" 虹口区曾对浦

江饭店建筑外墙及周边金山路,黄浦

路,大名路等道路杆线杂乱* 存在疑似

违法搭建*道路护栏设施老旧*럇机动车

乱停放及机动车停车难等诸多问题进行

调研和方案探讨" 今后结合北外滩区域

道路全要素改造* 架空线入地及合杆整

治工程等城市更新工作的一并推进!虹

口区将联合北外滩街道* 上交所及相关

管理单位落实精细化管理的长效监管"

!!!"!"#"#$
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虹口区发布!죽年行动计划"
붫建"#$룶城管执法社区工作室

!智慧城管"쳡升社区治理数字化精细化智能化

本报讯 (记者祝越 通讯员龙钢)虹

口区昨天公布 ,城管执法精细化工作三

年行动计划 ()"!$,)")")-(볲称 ,三年

行动计划-)! 将建立全区 )!" 个城管执

法社区工作室! 为社区居民提供更高效

的执法管理服务"

,三年行动计划-明确!到 )")" 年!

虹口区力争进一步完善城管执法机制!

实施社区综合管理执法! 社会协同共治

能力明显增强+ 进一步优化城管执法工

作流程和标准!依法行政能力明显提升+

进一步推进%智慧城管&信息化建设!强

化信息整合共享!现场执法*队伍管理的

智能化水平明显提高+进一步构建规范*

高效的执法勤务模式!突出问题导向!及

时*有效解决市民诉求的能力明显提升"

据悉!虹口区将启动,住宅小区%一

居一档&-城管执法管理标准的制定" 在

全区所有居委会增设%城管干部&!配备

专门的工作设备和台卡! 每周有固定时

间在居委会办公和巡查! 承担小区破墙

开店*破坏承重墙*违法建筑*햼绿毁绿*

햼用公共通道等整治职责" 내照%区属*

街管*街用&原则!城管中队充分依托街

道平台!形成街道牵头*城管为主!엉出

所*市场监管*房地办*市容所等辖区基

本职能部门和单位参与的社区综合执法

体系! 形成街道综合协调* 职能部门联

动*社会力量参与*共治共管"

虹口区还将依托互联网*퓆计算*信

息融合 * 헆上 -.. 等现代信息技术手

段!进一步优化%智慧城管&执法综合信

息系统" 今年内将建成执法全过程记录

管理平台*诉件处置管理子系统!全面升

级网上办案* 勤务指挥及督察管理子系

统!完成执法案件评价*专项管理*进社

区管理*投诉管理*分析研判等子系统的

建设" 明年还将开发建设执法全过程管

理*%쮫随机一公开&管理*自由裁量智能

化管理*퓝扣物品仓库管理*视频智能分

析等子系统! 进一步提升城管业务数字

化*精细化*智能化水平"

今年! 虹口区将完成景观区域及中

小道路 )"" 块存量违法户外广告的整治

拆除任务+ 明年将有效遏制违法户外广

告设施私设乱装态势! 违规户外广告及

时处置率达到 '"/以上+)")" 年! 基本

完成一店多招* 屋顶招牌和大型侧招整

治工作" 훁 )")" 年底!基本实现街面突

出违法行为基本消除* 街面环境秩序明

显改善*环境面貌明显优化*市民群众满

意度和获得感明显提升的目标"

本报陕西记者站 西安市曲江池南路 '%*뫅 &뚰 $+,-쫒
电话%&'(&%.%*,,/%

本报地址" 上海市威海路 )**뫅 邮编" '&&&+, 电子信箱"!-./!"#01$

电话总机" %&',&''%..... 传真" %&',&*'('&&&,%냗天&

랢行专线电话" %&',&*'(0,/&,

맣告专线电话" %&',&2'%.(''/

定价每月 /, 풪 零售 -0,& 풪

上海报业集团印务中心

本报北京办事处 北京市崇文门东大街 2뫅 3门 )닣 电话%&,&&2),3,**,

本报江苏办事处 南京市龙蟠路盛世华庭 4)뒱 电话%&'*&3*+5&3',

本报浙江记者站 杭州市庆春路 ,3'뫅 )슥 电话%&*),&3)'',2(2

本报湖北记者站 武汉市长江日报路'3 뫅'5 슥 6'쫒 电话%7')&3*2,(+(2

죃红色印迹成为市民观影导航
用电影丰富红色景点阅读方式

#红色电影之旅'붫成上海红色文化常态化项目(首批包括 !"处红色景点)

#$部红色影片)%&볒指定影院)쪮条精品线路

%距离我们身处影院约 !"" 米 !

有间 !$ 平方米大小的石库门客堂

间 ! !')! 年 ! 中国共产党从这处客

堂间开启了自己的红色征程 " 此后

'( 年 ! 中国共产党在上海留下的红

色印迹! 是中国电影取之不尽的红色

宝库 "& 中共一大会址纪念馆副馆长

徐明从空间距离到内容关联! 点出了

许多上海红色景点与电影之间的休戚

相关"

昨天下午! %红色电影之旅& 在

上海 012 国际影城新天地店举行了

启动仪式" 从现在起! 上海的红色景

点将为观众观看红色影片 %导航&! 同

时! 电影也将成为部分红色景点的全

新阅读方式" 首批纳入 %红色电影之

旅& 活动范畴的! 有 %) 处红色景点*

#" 部红色影片* $! 家指定影院" 主办

方上海市文化广播影视管理局还从中

策划了十条精品线路" 这些线路都是

红色影片内容与红色景点深度契合

的! 볈有上海城市特色* 又有思想感

召力! 뇈如参观中共一大会址纪念馆

与观看影片 ,建党伟业- 被列在精品

线路之首"

当中国共产党在上海创建的光荣

历史 * 奋斗历程及取得的辉煌成就 !

屡屡被搬上大银幕! 用 %旅游3观影&

的方式来讲述红色故事! 볈是上海这

座光荣之城得天独厚的优势! 也是用

好用足红色文化资源* 打响 %上海文

化 & 品牌的题中应有之义 " 据悉 !

%红色电影之旅& 作为 %党的诞生地发

掘宣传专项行动& 的一员! 将成为上

海红色文化的常态化项目"

*红色景点1红色电
影$( 是上海红色血脉与
城市文脉的成功结合
上海是中国共产党的诞生地! 是

中国革命的摇篮" 中共一大会址* 쎫

泽东旧居* 国歌纪念馆* 中共中央秘

书处机关 (阅文处) 旧址等丰饶的红

色景点资源遍布城市" 同时! 作为中

国电影的发祥地! 上海曾创作了一批

主旋律影片 ! ,폀不消逝的电波 -

,쓞虹灯下的哨兵 - 等脍炙人口的作

品! 컞论在中国影史! 还是观众记忆

中! 都有着举足轻重的地位"

当前! 上海正在全力打响 %上海

文化& 品牌! 并聚焦中华优秀传统文

化* 红色革命文化* 现实题材作品创

作三大源头建设" 新推出的 %红色电

影之旅& 如同一条线! 将上海的红色

血脉与城市文脉串联起来! 力图让这

两笔宝贵的源头财富相加大于二"

以第八条精品线路为例! 参与者

先在黄渡路上参观李白烈士故居" 那

栋三层小楼掩藏在居民弄堂里! 楼梯

窄而陡" 二楼墙上排布着李白烈士及

当年我党地下工作的历史图片! 还有

几张触目惊心的烈士被枪决的照片 +

三楼局促的厨房间一隅藏着当年的发

报机" 参观者身临其境后! 前往附近

的金逸影城虹口龙之梦店观看 ,폀不

消逝的电波-! 片中李侠的战斗场景与

现实有了交叠! 而他最后敲出的 %폀

别了! 同志们! 我想你们& 也会与李

白烈士故居里所讲述的连发五个 %再

见& 互为印证* 同频共振"

볈是 *돵心教育$的
创新手段(튲拓展了红色
文化宣传新阵地
去年!上海曾在全国率先推出电影

党课"生动鲜活的影像结合党课讲座!成

为%两学一做&课程的一次成功创新" 此

番推出的%红色电影之旅&好像加强版的

电影党课'实地性更强000全市有 %)处

红色景点加入了首批活动名单! 不仅包

括市中心区域的中共一大* 二大会址纪

念馆等! 还包括了位于宝山区的上海解

放纪念馆等+ 片源更丰富000此次活动

得到了中影*上影*中国电影资料馆等影

片版权方的大力支持!总共有 #"部兼具

思想性*艺术性*观赏性的红色影片!能

以数字放映形式供参与方选择"

徐明认为!从电影党课到%红色电

影之旅&! 不仅是电影在发挥着教育作

用!%对我们爱国主义教育基地而言!也

是一种启示'如何用群众喜闻乐见的方

式!볌续开展1不忘初心*샎记使命*폀

远奋斗 2宣传教育 +如何开发 1初心教

育2的新载体和新途径3 &他透露!中共

一大会址纪念馆正在打造 %初心教育&

大课堂!电影将作为重要的组成部分"

而对于参与活动的 $! 家影院来

说! 它们大多分布在首批 %) 处红色景

点周边" 过去!影院与红色景点各自为

政!%红色电影之旅&开启后!商业电影

院也将成为红色文化宣传的新阵地 !

헦正让上海的红色基因融入城市血脉"

쪮条精品线路
! 닎观中共一大会址纪念馆!观

摩影片 "붨党伟业 #!횧持影院 $上海

!"# 国际影城新天地店和万裕国际影
城淮海店%

! 닎观上海毛泽东旧居陈列馆!

观摩影片 "毛泽东在上海 $%&'&!횧
持影院$ 国泰电影院和百丽宫 ()*"

影城%

! 닎观宋庆龄陵园!观摩影片'럧
雨十二年&!횧持影院$뻞影国际影城
和天山电影院+虹桥艺术中心%

! 닎观国歌展示馆!观摩影片"国
歌&! 횧持影院$,-. 上影影城百联滨
江店和上海红树林影院%

! 닎观上海解放纪念馆!观摩影片

"햽上海&!횧持影院$,-.上影影城宝山
店和 !"#国际影城宝山店%

! 닎观外滩历史纪念馆暨陈毅广
场!观摩影片"陈毅市长&!횧持影院$

上海黄浦剧场和大光明电影院%

! 닎观中共上海地下组织斗争史
陈列馆 /暨刘长胜故居0! 观摩影片

"1$ 뫅兵站&!횧持影院 $上海百美汇
影城嘉里中心店和光影车间静安店%

! 닎观李白烈士故居! 观摩影片

"폀不消逝的电波&!횧持影院$,-. 上
影影城百联虹口店和金逸影城虹口龙
之梦店%

! 닎观钱学森图书馆! 观摩影片

"钱学森&!횧持影院$,-. 上影影城新
衡山店和 ,-. 上影影城%

! 닎观顾正红纪念馆! 观摩影片

"쿈驱者&!횧持影院$上海星光影城和
上海耀莱成龙国际影城曹杨路店%

벴日起#좫市各级党组织$웳事业单位$톧校和市民团体都可通过拨打上海
市电影发行放映行业协会设立的热线电话预约报名% 电话&!""#$"%! &'(

!뫬色电影之旅" 몣报#

훐国元素扮靓音乐剧舞台
迪士尼音乐剧+쏀女与野兽,中文版下月献演

独自站在高高塔楼! 看着贝儿逃离

的身影! 悲伤绝望的野兽低吟起伤感旋

律! 塔楼缓缓旋转! 那个失落的背影渐

渐呈现在观众面前! 럂佛将观众带入那

个弥漫着悲伤氛围的空间" 这是迪士尼

音乐剧 ,美女与野兽- 中文版第一幕结

尾的场面" 这部音乐剧将于下月在上海

迪士尼乐园华特迪士尼大剧院开演! 演

出票今起发售" 记者昨天前往 %探营&

该剧彩排现场! 쟣听中国主演和外籍导

演* 舞美设计等讲述 %幕后故事&"

%内心单纯的野兽学不会爱* 学不

会分享! 我从这个复杂的角色中找到了

一部分自己"& ,美女与野兽- 中文版

%野兽& 扮演者孙豆尔如此描述他理解

的角色内心" 쯤然之前面试音乐剧 ,쪨

子王- 时有过三次失败的经历! 떫 ,美

女与野兽- 쳴选演员时! 他又来到选拔

现场 " 这一次 ! 孙豆尔内心世界中与

%野兽& 这个角色相契合的那部分 %特

质& 被导演捕捉到了"

斯坦利4梅耶 %" 폠年的职业生涯!

一直在与色彩和想象打交道" 作为舞美

设计* 美术指导和插画师! 他先后收获

$" 多项荣誉" 此次负责 ,美女与野兽-

中文版舞美设计! 喜爱尝新的梅耶引入

了诸多中国元素" 他兴奋地表示! 中文

版舞台效果将是全球所有版本 ,美女与

野兽-音乐剧中最美的"整个舞台布景较

以往版本做了许多细节上的改进和提

升"随着剧情的变化!主人公所在的城堡

也会不断变化颜色!럂佛被注入了生命"

如何跨越语言障碍! 向观众呈现原

剧故事中的人物情感. 此次担纲副导演

的山姆4斯科拉穆尼拥有相当丰富的音

乐剧制作经验 ! 今年是他加入迪士尼

,美女与野兽- 制作团队的第 !( 年" 他

表示! 情感可以跨越语言障碍! 횻要演

员完全沉浸于自己扮演的角色! 就可以

将故事原汁原味地呈现出来" 在指导本

地演员表演的过程中! 斯科拉穆尼也从

这些年轻演员身上汲取灵感" 他认为!

中国演员以独到的理解赋予角色全新生

命力" 他们通过排练! 不断磨合! 一再

修改剧本台词 ! 以便更好传达原剧的

情感和故事 ! 让观众能够更好地欣赏

与理解"

!뻛焦城市精细化管理

!本报见习记者 王嘉旖

由舞美团队设计的手绘幕帘给人耳目一新的感觉#


